

総務

一般会計予算中、富士小学校跡地活用推進事業

〔質問〕跡地活用計画策定委員会の検討結果と市の利活用案が大きく異なることについて、どのように考えているのか。

〔答弁〕市の利活用案は、跡地活用計画策定委員会の提言を踏まえた上で、地域の大きな課題である過疎化に対応するため、誘客・雇用対策による地域振興を図りたい。また、地域の方々が集え、憩える場にした。そして、この施設が収入を得て、なる

文教福祉

一般会計予算中、街なか元気アップ教室事業

〔質問〕なぜ元気アップ教室を中心市街地で実施するのか。高齢者の買い物で支えられている周辺地域の商店への影響は考慮したのか。

〔答弁〕買い物認知症予防に効果があり、大きな店に買い物に行きたいとの要望が多いことから、開催場所を中心市街地とし、買い物に困る高齢者の支援ができると考えたが、地域商店への影響やその対応は未検

べく自立した管理運営をするために、スポーツ合宿やサテライトオフィス等の民間活力を生かしたいと考えたものである。公募の際にも委員会から出された検討結果を提示し、応募者からさまざまな提案がなされることを期待している。これらの提案を地元で説明し、まずは、管理運営者の候補者を選定したい。候補者決定後は、案の検討を重ね、具体的な活用計画案がで



古湯温泉郷から望む旧富士小学校

常任委員会

討であり、今後検討したい。

〔質問〕継続事業としているが、いろいろなやり方や考え方があられるならば、単年度で試験的に実施するのが普通ではないのか。

〔答弁〕継続実施ありきではなく、状況によっては拡大や見直し、他事業への切り替えもあると考えている。

〔質問〕自治会の回覧で平成29年度の介護予防教室の案内が自宅に回ってきた。まだこの事業は審議中で可否も下されていないにもかかわらず、なぜ回覧されているのか。

きた時点で地元説明を行い、了解を得てから候補者を決定者に切りかえ、設計などに入りたい。

〔質問〕地元との議論の時間が少なすぎるのではないかと。もう少し時間をかけて進めべきではないか。

〔答弁〕地元から、収支計画も含めて、もっと具体的な案がないとどの程度効果があるのかなどの判断ができないとの意見がある。現在、市として正確な資料を持ち合わせていないため、提案者から案を出してもらい地元で説明したい。そして、すぐに業者を決定するのではなく、提案者から具

既に事業を始めており、議案の事前執行に当たり議会軽視ではないか。

〔答弁〕平成29年度の申し込みがスムーズに行くようにと思い、自治会協議会の役員会で班回覧を依頼した。これは勇み足であり、配慮も足りず、議案の事前執行といわれてもしょうがない。大変申し訳ない。

〔意見〕この審査において、執行部は議決ありきの想定で対応しているような感じがしてならない。まさに議会軽視といわれても仕方がないようなことが起こってしまった。根本的に認識を見直す必要があり、執行部全員が自覚をもち、今後このような

体的な計画案が提出されたときに、さらに意見交換をする時間を十分に設け、議論を進めたいと考えている。

〔意見〕スポーツ合宿施設にとらわれることなく、まずは提案者からの提案を受け、跡地活用計画策定委員会からの提言を尊重し、地元住民の意見を十分に聞きながら事業を進めるべきである。今後地元住民へは丁寧な説明を行い、意見交換をしながら調整していくことを強く要望する。また議会としても、今後の状況を注意深く見ていく必要がある。

〔審査結果〕全ての議案について、原案を可決すべきものと決定。

とがないよう厳に注意をしていただきたい。

小中学校の給食の保護者負担軽減を求める請願

〔意見〕全国で55の自治体が完全無償化を行っているものの、財政負担を考慮すると、本市では厳しいと考える。弁当持参を望む意見も多く、食べる量の差もあり、保護者や生徒、家庭の考え方を尊重する意味では、現在の選択制弁当方式という形になるのではないか。

〔審査結果〕議案については、原案を可決すべきものとし、請願については賛成少数で不採択とすべきものと決定。

経済産業

一般会計予算中、トレーニングファーム整備推進事業

〔質問〕 研修生の募集条件として、400万円の自己資金を有していることであるが、この金額の根拠は。

〔答弁〕 事業を実施しているいくつかの自治体を参考に、富士町のハウレンソウ部会と協議を行い、営農を開始する際に必要であると考えられる金額とした。

〔質問〕 研修期間中に収穫した農産物の収

益はどのようになるのか。

〔答弁〕 研修施設の維持管理費、指導料などに充てる。

〔質問〕 研修期間中の①収入②住居はどのようになるのか。

〔答弁〕 ①青年就農給付金として、一人当たり年間150万円を給付する。この制度に該当しない場合は、研修奨励金として、一人当たり年間120万円を給付する②研修後、富士町への定住が条件のため、研修時から富士町に住み地域とふれあっていたきたい。また、空き家のあつせんを行い、

改修も検討している。

〔質問〕 研修後独立する際、整備した施設はどのようになるのか。

〔答弁〕 毎年2組受け入れるため、次の研修生が使用する。独立後は、自身で施設を確保してもらうことになるが、農地や空きハウス等の利用は、所有者との間に入る等の支援を行いたい。

〔質問〕 定住・就農しなかった場合はどのようになるのか。

〔答弁〕 全国的に、給付金受給目的の事例があったため、国において、返還ペナル

常任委員会

建設環境

一般会計予算中、藻類産業集積化事業

〔質問〕 今後、費用対効果を高めていくためには、本市を拠点とした事業が確実に展開されるよう、あらかじめ関係する企業と協定を結んでおくなどの手だてが必要だと思ふが。

〔答弁〕 企業の市外流出には歯止めをかけた。本市で事業を展開する企業は知的財産権の使用料を安くするなど、本市で事業を展開すればメリットを受けることができ

るような仕組みをつくり、引き続き藻類産業の集積に取り組んでいきたい。

〔意見〕 本市で本格的な事業展開がされない限り、雇用の増大や税収の増加などの費用対効果は見込めない。参入する企業が本市に本社機能を置くよう取り組んでほしい。

同議案中、洞鳴の滝小水力発電活用施設整備事業

〔質問〕 環境学習などの施設として活用するためには、駐車スペースの確保について再検討する必要があるのではないか。

〔答弁〕 近隣に別途駐車場を確保するのは

非常に難しい。大きなイベントを開催する際は、三瀬支所の駐車場を利用するなどの対応を考えている。

〔意見〕 常に人が集まる施設にするため、駐車場の用地確保を地元と相談するなど、計画的な事業推進に努めてもらいたい。

同議案中、大財藤木線街路整備事業

〔質問〕 近隣施設への配慮などで工期が大幅な事業費の増加となったのはなぜか。

〔答弁〕 基礎工事の工法の変更や、東日本

ティなど制度を厳格化されることとなっている。研修奨励金も、青年就農給付金に沿った制度にする必要がある。ペナルティなどを課すことにならないよう、確実に定住につながるような研修生を選んでいきたい。

〔質問〕 研修生の指導農家はどのようになるのか。

〔答弁〕 富士町の生産者、JA、県の農林事務所・普及センター及び本市で構成する佐賀市トレーニングファーム推進協議会で協議し決定していく。

〔審査結果〕 全ての議案について、原案を可決すべきものと決定。

大震災による資材の高騰などにより、事業費が大幅に増加した。

〔質問〕 工事に影響を及ぼすような状況の変化があれば、その都度報告すべきではないのか。

〔答弁〕 状況が変化した場合に随時報告すべきであったと思う。今後、市民や議会に対し、きちんと説明していきたい。

〔審査結果〕 全ての議案について原案を可決すべきものと決定。



建設環境現地視察